

三田中だより

令和4年度3月号 令和5年3月1日 港区立三田中学校

三田中生であることを誇りに

~よき伝統を後輩に引き継いで~

校長 上原 良枝

とうとう3月になりました。「光陰矢の如し」とはよく言ったものです。3年生の卒業が近づいています。

本日は都立高校一般受検の結果発表があり、これでかなりの3年生の進路が決まってきたのではないでしょうか。全員が第一志望の進路に進むことができたらどんなにか良いでしょうが、それはなかなか実現しません。私もかなり長く中学校に勤めていますが、全員が第一志望に決まるということはかつて一度もありませんでした。約半数の人は第二、第三志望に進路決定し、卒業していきます。けれども、卒業の時は皆、晴れ晴れとした表情で卒業していく印象があります。

それぞれ決まった進路先は、ご縁があったところです。発表当日は悔しい気持ちがあっても、その気持ちを切り替えて、新年度のスタートは明るく前向きに迎えてください。後になって振り返る時、結局この進路で良かったと思うことは、よくあることです。今回の結果で自分の将来が決定する訳ではありませんし、まだまだ挑戦する機会は何度もあります。もちろん第一志望に決まった人はとても嬉しいでしょう。この気持ちをモチベーションにして決して油断せずに、新しい世界でも努力を続けてほしいと思います。

3年生にとっては残り少ない中学校生活ですが、卒業までの | 6日間に行うことが非常に多く、あまりにたくさん予定があるので、すぐに卒業という気持ちにはならないかもしれません。しかし、そんな忙しい皆さんに是非やってもらいたいことがあります。

それは、I、2年生にお手本となるべき姿を見せていってほしいということです。体育祭や合唱コンクールでの皆さんの姿、行事に臨む姿勢は素晴らしかったです。このよい伝統である「三田中魂」や「三田中愛」を後輩がきちんと引き継いでいかれるようにしてください。わずかな時間ですが部活動に復帰する3年生もいるでしょう。残りの委員会活動では後輩と関わる場面があるかもしれません。そんなときにもいろいろ教えてあげてください。

三田中学校での最後の姿になる卒業式、3年生はどんな姿を後輩に見せたいですか。また、1、2年生はどのような態度で卒業式に臨み、3年生を見送りたいですか。卒業式は中学校生活の集大成であり、走馬灯のように様々な出来事が思い出されてくるものです。それぞれの思いを大切にし、必ずや感動的な卒業式にしましょう。保護者や教職員、地域の方々など、お世話になった様々な人への感謝の気持ちも、決して忘れないでください。そして、三田中生であったことを誇りに思ってください。皆さんの次の世界でのご活躍を期待します。

MITA NEWS

〇 校外学習

2月3日(金)、2年生は校外学習で事前にコースを決め、鎌倉方面を訪れました。班ごとに田町駅を出発し、山手線、横須賀線で鎌倉方面へ向かい、午前、午後に鶴岡八幡宮、高徳院のいずれか一か所をチェックポイントとし、市内を見学しました。そして鎌倉駅、最後に田町駅でチェックを受け、一日の行動が無事終わりました。この校外学習では夏季学園で培った5分前行動や、各自がしおりを読み込んだ責任ある行動が見られ、今回の校外学習のスローガン「ふたば学年の一員であることを意識し、修学旅行のスタートラインを築こう」が達成できました。













○ 生徒会朝礼 笑顔 100%週間の報告

2月6日(月)、生徒会朝礼が行われました。生徒会長や各委員会の委員長から、先日の「笑顔 100% 週間」の取組についての結果を発表されました。比較的よく出来た内容を述べたり、まだまだ課題があって反省を述べたりした委員会がありました。専門委員が積極的に活動し、学校全体に笑顔が増えました。今後も、さらに笑顔あふれる学校であることを期待しています。



〇 理科出前授業

2月9日(木)、2年生は、お茶の水女子大学サイエンス&エデュケーションセンター特任講師の方による理科の出前授業を受けました。「植物の光合成と呼吸」をテーマに実験・観察を行い、数種類の植物の葉で明るさや二酸化炭素(CO₂)の変化等を調べ、植物の働きが昼と夜でどのように違うのかを考えました。今後の理科学習がより深まる充実した授業となりました。





〇 学校評議員会

2月 16日(木)、今年度最後の学校評議員会がいじめ対策協議会を兼ねて行われました。校長から今年度の学校運営や新学習指導要領に則った教育活動、また、副校長から学校評価の結果や令和5年度の教育課程、出席の教員からは来年度の年間計画やいじめや不登校に対する取組について、お話ししました。

学校評議員やいじめ対策協議委員の皆様からも、貴重なご意見やご質問をいた だきました。地域の方々に支えられ、見守られていることがひしひしと伝わってま いりました。委員の皆さま、いつも本当にありがとうございます。





〇 避難訓練

2月 I7 日(金)の 6 校時、地震が発生したという想定のもとで、避難訓練が行われました。今回の目的は、基本的な避難経路の確認と素早く避難することでした。点呼後、副校長から 2/6 のトルコ・シリア大地震の話や I2 年前の東日本大震災の話、タタメットで頭を守ることで命を守れると話がありました。



〇 学年末考査

2月22日(水)から25日(土)まで学年末考査を実施しました。今年度最後の定期考査となりました。 一人一人が一年間のまとめとしてしっかりと取り組んでいました。またテスト返却後にきちんと振り 返り、来年度の学習の基礎的な内容を定着させましょう。



〇 新入生説明会

2月25日(土)、来年度入学予定の児童・保護者を対象に新入生説明会を行いました。中学校生活のスタートがスムーズなものとなるように、本校の紹介や学校購入品についての説明をしました。 また、体育着等の採寸もあり、参加した児童が入学を心待ちにしていることが伝わ



〇 生徒のがんばり

ってきました。

◆ 毎日新聞社自然科学観察研究会主催 第63回自然科学観察コンクール 中学校の部 佳作 「太陽光は最高の眼科医!? 2022」

~今、中学生の60%が近視。1日2時間太陽光を浴びるだけで、近視が改善する!?~(I年生)

☆ 3月~4月上旬のおもな予定 ☆

- 3月 2日(木) 避難訓練・認知症サポーター講座(3年生)
- 3月 3日(金) 専門委員会·中央委員会·PTA 実行委員会
- 3月 6日(月) 生徒会朝礼・安全指導
- 3月 9日(木) 卒業遠足(3年生)ハ景島シーパラダイス
- 3月10日(金) 三年生を送る会
- 3月15日(水) 卒業式予行
- 3月16日(木) 卒業式準備

- 3月17日(金) 第22回 卒業式
- 3月21日(火) MINATO×東京レガシーイベント(国立競技場)
- 3月22日(水) 保護者会(1・2年生)・情報モラル講習会(1年生)
- 3月23日(木) 大掃除
- 3月24日(金)修了式
- 3月27日(月) 春季休業日始(~4/5)
- 4月 6日(木) 始業式

◇詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。